

La Gaceta n° 3 Stgo.
junio 2004

Columnista

CHILE DE CASTAS

Pensar a Joaquín Edwards Bello

Jván Quezada E.

Chile constituía un problema en las crónicas de Joaquín Edwards Bello, y una razón para el desahogo al desenvolver sus novelas de viajes. ¿Por qué aquí, en el país, se le llaman "irregularidades" a las castas? Era un encumbrido jocoso, enunciada alguna vez por el cronista, implica más de lo que es: es una forma de hablar del presente valiéndose del pasado. Nada es más absurdo que definir el Golpe de Estado de 1973 como un quiebre histórico. Pero la continuidad no deriva únicamente de los usos del poder, sino asimismo de aspectos menos dramáticos; digamos que de algo tan estigado como el complejo de inferioridad racial que determina a la sociedad entera y que cierra las puertas a una cultura propia.

Edwards Bello decía que las repúblicas latinoamericanas son un nombre de por sí errado porque no somos latinos; ostentan su soberanía como un mero adorno. Con Chile incluso ibamos a tal el postular que tras la independencia el mestizaje quedó reducido a una "costura vacía". Amalgamado de culajo de la unidad hispana continental, impuso sus mltos nacionales para encajar una realidad muy poco hispano. Era el lugar de

Chile de castas [artículo]Iván Quezada E.

Libros y documentos

AUTORÍA

Quezada E, Iván

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile de castas [artículo]Iván Quezada E.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile